

カワラバン



西東京市立柳沢中学校

第2学年便り

令和6年4月12日

No. 2

今年度の… 第2学年&各教科担当の先生の紹介



組	担 任	副 担 任
A組	H K (社会)	N Y (美術) H K (保健体育)
B組	S Y (英語)	
C組	U H (数学)	

始業式でも紹介がありましたが、今年度の第2学年は上記の学年教員で運営していきます。どうぞ、よろしくお願いいたします。学年の教員は、昨年度と変わらないメンバーですが、教科担当の先生は異動の関係もあり、今年度初めて関わる先生方もいます。今年度も日常の授業でたくさんお世話になると思います。2年生になっても、「日々の授業を大切にする」姿勢は変わりません。授業とは、生徒と先生と一緒に創り上げていくものです。ぜひ、先生方と積極的に関わって、関係性を深めていきましょう。

新しい人間関係を築くとは？



2年生としての生活も1週目が終わろうとしています。新しいクラスでの生活はいかがでしょうか。「クラス替えをして仲の良い友達と一緒になれた！」など、喜びとこれからの生活に期待を寄せる人もいれば、反対に「去年のクラスの方が良かった…」とついつい悲観的になってしまう人もいます。そもそも、学校ではなぜクラス替えをするのでしょうか？

クラス替えには、「**新しい人間関係を築き、社会性を身に付ける**」という意義があります。ずっと同じメンバーで過ごしていくと、人間関係が固定化され、人間関係の輪が広がりにくくなってしまいます。もちろん、1年生の時に築き上げた人間関係は、この先もずっと大切にしてもらいたいと思います。しかし、高校生や大学生、社会人になっても、皆さんが歩いていく人生の中で、新たな人間関係を作っていく場面はたくさん訪れます。いずれ皆さんは柳沢中を卒業していきますが、高校生になると同じ中学だった生徒は少なく、他の中学校出身の生徒たちとの人間関係が始まります。それは社会に出ても同様です。先生たちも4月になれば、異動などがあり、新たな職場環境での人間関係を作っていきます。学校以外の職業でも、転勤や転職、新入社員が入ったり、新しい上司と出会ったりなど、その都度人間関係を作っていく場面が訪れます。

どうしても新しい環境になると人は誰もどこかで不安を抱えてしまうものです。1年前の自分を思い出してみてください。初めての中学校生活で最初は不安を抱えていた人が多かったと思います。しかし、時間が進んでいくにつれ、少しずつ自分の居場所が見つかってきたのではないのでしょうか？ その感覚は、ほとんど「慣れ」から来るものです。人は慣れていくことで、少しずつ順応していき、次第に自分の居場所が見つかっていきます。きっと、「去年のクラスが良かった」と思っている人は、去年のクラスに慣れていったことが大きな要因だと思います。ならば、少しでも早く慣れていき、3月には、「今年のクラスもとても良かった！」と心から思えるように、ポジティブに考えていきましょう。去年も良いクラスを作れたなら、今年も良いクラスをきっと作れますよ。

最後に「10代の人間関係」と題したエピソードを紹介します。これは岡山県の女性が書いたエピソードです。ぜひ、読んでみて、新しい人間関係作りの参考にしてみてください。

中学2年生の4月、クラス替え発表の日、私は沈んでいました。今までの仲良しの友達が同じクラスに誰もいない、休み時間はひとりぼっち。性格は明るいほうだけど人見知りでもあった私は、1週間ほどつまらない日々を過ごしました。さらに悪いことに、部活動での仲良し3人組の2人と気まづくなっていたので、朝練で登校してから下校まで、精神的なひとりぼっちが続きます。いじめられたわけではないけれど、寂しくて仕方ない、辛い日々です。熱があっても学校に行くほど学校大好きな私が、学校なんて行きたくないなあ、と初めて思ったほどです。そんな時、クラス写真を撮ることになりました。中庭に移動します。みんなはガヤガヤと席を立て移動を始めました。私は、誰と行く当てもなく、ゆっくり席を立ち、みんなの最後に行こうとしました。その時です。学級委員のIさんが、「一緒に行こう」と声をかけてくれたのです！本当にうれしかった！”救われた”と思いました。写真は、後ろの列で人の影に隠れるようにして寂しげな表情で写っていました。でも心の中には、隣に立っているIさんに対して感謝の気持ちがあふれていました。照れくさくて素直に言えなかったけど、本当にうれしかった。ありがたかった。その後、Iさんとは、特別親しくなったわけではありません。学級委員としての義務感から声をかけてくれただけかもしれません。それでも、あの時のIさんの一言は、きっと一生私の心の中にあったかい気持ちと一緒に残るでしょう。10代、親友もできました。気の合う仲間もできました。一生の友人たちです。でも、今どこで何をしているかさえ知らないけれど、Iさんも大切な10代の友人です。一生心に残る友人にあの時出会えて、本当に感謝しています。

■来週の予定（4/15（月）～4/19（金））

月 日	組	1	2	3	4	5	6	備 考
4/15 （月）	A	総合	国語	社会	美術	数学	英語	全校朝礼 国語：図書室オリエンテーション 英語：スプリングコンテスト
	B		数学	国語	社会	美術		
	C		美術	数学	国語	社会		
4/16 （火）	A	国語	数学	美術	体育	英語	総合	国語：漢字テスト
	B		英語	数学		美術		
	C		美術	英語		数学		
4/17 （水）	A	英語	理科1	国語1	体育	道徳	各種委員会	I期時間割（始） 各種委員会
	B	英語	美術	理科1	社会			
	C	理科1	英語	美術	国語1			
4/18 （木）	A	英語	国語2	家庭	体育	理科2	数学	
	B	英語	家庭	社会	体育	音楽	数学	
	C	社会	英語	体育	家庭	数学	音楽	
4/19 （金）	A	英語	音楽	技術	理科2	\		腎臓検診1次 保護者会兼学習説明会
	B	英語	技術	国語2	社会			
	C	技術	英語	数学	国語2			

- ※「国語1」はI先生、「国語2」はH先生です。
- ※「理科1」はM先生、「理科2」はA先生です。
- ※予定の変更等は、朝・終学活等で連絡します。